

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID La misión del Ejército

Hay quienes, echándose de líneas y para ponernos en un aprieto doctrinal y de conducta, nos dicen, no sólo que no podemos aplaudir, sino que tenemos el deber de execrar el acto rebelde del Ejército portugués, por cuanto este rebelándose e imponiéndose revolucionariamente, deja de ser la fuerza armada servidora de la voluntad nacional, representada por las Cámaras legislativas.

Desde luego, y en términos generales, nosotros reprobamos toda sedición y abominamos de toda ilegalidad. Ni las leyes se reforman, ni los regímenes se deben modificar violentamente. El sentir popular siempre halla instrumento para entrar en vías de realización y de triunfo.

Pero esto es hablar y escribir según la doctrina o según la teoría; porque en la realidad y en la práctica, es muy difícil proceder así, resultando punto menos que estériles las normas que se proponen lograr la victoria por las armas del convencimiento y de la persuasión; porque quienes ahora protestan contra la actitud del Ejército portugués, lo han utilizado como instrumento para imponer su voluntad a toda la nación y de él se han servido para acallar las protestas e impedir las anheladas mudanzas. El Ejército, evidentemente, se debe a la nación, pero no se comprendería institución armada más reñida o más opuesta a los intereses nacionales, que aquella que confundiendo la lealtad con el servilismo y el espíritu de disciplina con la abyección, permaneciera cruzada de brazos delante de situaciones o de gobiernos que atentaran constantemente contra las públicas conveniencias y los intereses nacionales. Si el deber del Ejército es defender a la Patria de sus enemigos, de cualesquiera clase que sean, interiores o exteriores, claro está que lo cumple en la medida en que utiliza y elimina a esos enemigos de la Patria e indudablemente lo incumple cuando es un testigo inerte o un cómplice y encubridor de quienes la envilecen y la arruinan.

M. PEÑAFLOR.

TEATRO CIRCO

Anoche con la preciosísima comedia «Mi tía Javiera», ya conocida en ésta, hizo su presentación la notable compañía de comedias de Paco Robles, en la que figura la primera actriz Elvira Pacheco.

La interpretación fué muy ajustada y discreta distinguiéndose las señoras Pacheco, Altarriba y Fuentes y los señores Robles, Abad, Morales, Alba y Carmona. Las demás partes de la Compañía cumplieron bien.

Esta noche se estrenará el juguete cómico «Soltero y solo en la vida» gran suceso de risa en sus recientes representaciones en Madrid.

Dados los precios económicos y el repertorio cómico de esta Compañía, es de esperar que el público acudirá a pasar el rato divertido en el Teatro Circo.

Llamamos la atención de la Empresa sobre quejas de algunos que diariamente acudirían al teatro, pero que no les es posible por tener que retirarse mucho después de la una. ¿No podrán comenzar las funciones a las 10 en punto, y terminar a las 12:30 como máximo? Esto es lo que les vendrá bien a las familias que a la mañana siguiente tienen obligaciones que cumplir.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Anoche en el rápido llegó a ésta procedente de Barcelona el Rdo. P. Pedro Navarro Ruiz, joven Misionero de San Vicente de Paul, paisano nuestro, que ocupará la sagrada cátedra en las solemnes fiestas religiosas que los días 27, 28 y 29 de este mes se celebrarán en el Patronato del Sagrado Corazón.

A la estación acudieron a esperarle además de sus familiares y amigos una numerosa comisión de jóvenes del Patronato, presidida por su Director el capellán don José Agius Guerra.

Sea bienvenido y que su estancia en ésta le sea grata.

NOTAS VARIAS

Ha terminado la carrera de Périto Mercantil en la Escuela de Comercio con notas de Sobresaliente y Matriculas de honor la bella y distinguida señorita Paquita Wandosell Galvache, a la que felicitamos por su aplicación y amor al estudio.

—Ha sido ascendido al empleo de coronel el teniente coronel del Cuerpo de Inválidos gentilhombre de S. M. don Segundo Díaz de Herrera y de León.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde se ha verificado seguido de numeroso acompañamiento el entierro del cadáver del subintendente de la Armada don Andrés Cerdá Martínez, persona que gozaba de la general estimación.

El finado estaba en posesión de la Cruz y placa de la real orden de San Hermenegildo y otras.

Descanse en paz su alma y su familia reciba nuestro más sentido pésame.

DE FUTBOL

«Levante F.C.»—«Cartagena»

Mañana a las seis de la tarde tendrá lugar en el Stadium el primer partido entre el «Levante» de Valencia y el «Cartagena».

Ambos equipos alinearán a nuevos jugadores.

El «Cartagena» cuenta ya con Acuña y probablemente mañana o pasado con Manolín.

El «Levante» presentó en su último partido, jugado con el «Deportivo de Castellón», a Juan Antonio y Peña de la «D. Ferroviaria» de Madrid, a Pepin del «Racing» de la Corte y a Lavall.

Así, pues, los partidos de mañana y pasado prometen resultar muy interesantes.

Una obra de arte

En uno de los escaparates del comercio del señor Liagostera, en la calle Mayor, ha quedado expuesto al público un busto de un acreditado industrial de esta plaza, admirablemente hecho, merced a la mano del joven torpedista de la Armada don Juan González Alias, que en su primer trabajo se ha revelado como notabilísimo escultor.

Felicitamos efusivamente al señor González Alias, felicitación que deseamos le sirva de estímulo para continuar en sus obras de arte, ya que con la que acaba de terminar hace concebir la esperanza de que obtendrá grandes éxitos.

En Capitanía General

Ayer con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Capitán General del Departamento Excmo. Sr. D. Juan Bautista Aznar, el Palacio de Capitanía General estuvo todo el día concurridísimo, desfilando por la mañana todos los jefes y oficiales de la Armada y los Excmos. Sres. don Adolfo Gómez Rube, Comandante General del Arsenal y generales Briñas, Montero y Suances, el Auditor General del Departamento, el Intendente y otros, felicitando efusivamente al Almirante Aznar.

La banda de música de Infantería de Marina también dedicó anteanoche de 10 a 12 a la primera autoridad del Departamento sus más bellas composiciones ante su casa.

Por la tarde, en los salones presentaban brillante aspecto. Profusión de flores y derroche de luces realzaban los colores y las sedas de las tapicerías. Los trajes de las lindas muchachas de tonos fuertes, modernos parecían sobre el pálido dorado del salón vivas notas de color debidas al pincel del genial Sorolla.

En todos los salones y hasta en el despacho del General habla gente, demostrando con su presencia las muchas simpatías con que cuenta en Cartagena el señor Aznar y su distinguida familia.

Por llegar un poco tarde no pudimos hacernos bien cargo de la mucha gente que estuvo entrando y saliendo toda la tarde, por lo que solamente pudimos tomar nota de las señoras y señoritas que allí se encontraban en aquellos momentos.

En un grupo vimos a las señoras de Galinsoga, Moreno de Arcos, Huertas, Valdivia, Murcia, Barrionuevo, Guitart, Summers Llanos Medina, Carriñera y Meseguer.

En otro a las de Romero, Núñez, Quixals, Pérez Piazas y Sanchez Ocaña.

Más allá las de Alonso, Cuesta, La Cierva, Moreno de Guerra, Arriaga Matres, Ochoa, Chereguini y Rubalcava.

Las señoras de Medrano, Sierra, Braquehais, Navia Ossorio y Orbe charlan junto a un balcón.

Como preciosos grupos de lindas flores lucen su fina silueta las bellas señoritas de Patudo, Gómez Rube, Soria, Barrionuevo, Huertas, Moreno de Guerra, Díaz Clemente, Cuesta, La Cierva, Medrano, Sierra, Galinsoga, Aguilar, Moreno de Arcos, Navia Ossorio, Guitart, Valdivia, Braquehais, Barreto, Summers, Aznar, y González.

Las bellas hijas de los señores de Aznar hacían los honores: María Luisa, cuya dulzura y simpatía atrae y encanta, vestía elegante traje de crepón azul con encajes de plata. María de los Angeles llevaba precioso traje de crepón azulino y encajes de plata y atiende a todos con su gracia y amabilidad.

En el amplio comedor fueron obsequiados los concurrentes con emparedados, sandwiches, dulces, pastas, vinos, thé y helados.

La mesa estaba preparada con exquisito gusto; la adornaban preciosos centros de plata en los cuales exhalaban su delicado perfume hermosas flores artísticamente colocadas; a lo largo del blanco mantel, en forma de camino de mesa, una estrecha faja de diminutas hojas verdes daban una agradable nota de color.

El Almirante Aznar y su distinguida esposa la Exma. señora doña Rafaela Barrantes, secundados por sus

CIELO

Átomos invisibles, mar y tierra, serían sin la luz del firmamento; retornando al no ser si en algún momento, ambos al cielo le jurasen guerra.

Mundos y mundos en su seno encierra; su ley es la armonía, el movimiento; su paz, el soplo halagador del viento; su ira, la tempestad que al alma aterra.

De cienden de El, las lluvias bienhechoras, e embellecen crepúsculos, auroras, la plateada luna, el sol fecundo...

Llena el éter purísimo su espacio, y en El reside, en su inmortal palacio, el Dios Creador del Universo-Mundo.

Cecilio Recalde



La sarna se localiza

en las regiones cubiertas de vello y protegidas por los vestidos; asienta en el pecho, en el vientre, en las piernas y brazos y entre los surcos de los dedos y entre las uñas. Fácilmente se reconoce por el fuerte picor así como por las pequeñas pústulas rojas que aparecen en la piel. El agente que produce el parásito que causa la sarna.

Para hacer desaparecer el parásito que causa la sarna, friccionarán todas las partes del cuerpo atacadas de él con

Mitigal Bays

El Mitigal mata al parásito y evita el peligro de las enfermedades cutáneas. Ha dado muy buenos resultados en numerosas enfermedades parasitarias como tiñas, erupciones de la piel, formación de pústulas, enfermedades producidas por hongos, prurito nervioso y sarnil, etc.

dichas hijas y su distinguida hermana doña Emilia Barrantes de Aguilar, atendieron a todos con su distinción y cortesía acostumbradas.

Todos salieron de la señorial mansión haciendo votos por la felicidad del Almirante Aznar cuyo onomástico celebró rodeado de tantas simpatías y cariño.

L. GANTE.

PINCELADAS

Se ha dado en Londres un caso consolador, porque revela que es grande el número de personas aptas de sentimientos nobles.

Habiendo necesidad de hacer un injerto de piel a un sujeto que había sido conducido al hospital por haber sufrido grandes quemaduras, se hizo insertar en los periódicos un anuncio en demanda de personas que desinteresadamente se prestasen a ceder parte de su piel para suplir la que al paciente le faltaba.

Y en cuarenta y ocho horas se recibieron en el hospital ofrecimientos de 120 personas.

Como se ve, hay en el mundo muchas personas capaces de dar su piel al prójimo.

Váyase por las muchas cuya especialidad es quitar la piel a los demás.

Entre las demandas de divorcio las hay que atortolan.

El Tribunal Supremo de Yanquilandia tiene que fallar ahora uno de esos pleitos que es por demás curioso. Se trata de determinar si una mujer que durante una partida de bridge se niega sistemáticamente a seguir el juego de su marido es culpable de «crueldad mental».

El marido pide el divorcio invocando esta razón.

Si la demanda prospera, se abrirá un nuevo horizonte, a todos los que desean separarse de sus cónyuges. Habrá quien al común jugará con la consorte para pedir el divorcio al le ahorca el cinco doble.

Han sido detenidas en París dos «damas» que tenían una Academia

Teatro Circo

Viernes 24 de Junio.

Compañía de comedias

PACHECO-ROBLES

A las 10:30 de la noche

«Soltero y solo en la vida»

En breve estreno

«Rosa de Madrid»

y «Las de Mocholes»

Nota.—Se sirven helados en el jardín del Teatro. Temperatura agradable.

SE ALQUILA

un piso único de la casa n.º 4 de la calle de Bretau (junto a la calle Jara).

Razón: Aire 32 Cristalería.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ

Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.